
隔代教育演讲稿(汇总5篇)
演讲稿也叫演讲词，是指在群众集会上或会议上发表讲话的
文稿。演讲稿是进行宣传经常使用的一种文体。演讲的作用
是表达个人的主张与见解，介绍一些学习、工作中的情况、
经验，以便互相交流思想和感情。好的演讲稿对于我们的帮
助很大，所以我们要好好写一篇演讲稿那么下面我就给大家
讲一讲演讲稿怎么写才比较好，我们一起来看一看吧。

隔代教育演讲稿篇一

大家早上好!

我是来自小学部__班的___，今天我在国旗下演讲的题目是
《增强禁毒意识，自觉抵制》。

青少年吸毒会严重摧残身心健康，导致记忆力衰退，抵抗力
下降，多种疾病发生。吸毒不仅给自身带来了极大的危害，
而且会对家庭、社会产生严重的危害，可谓是一人吸毒，社
会遭难。

同学们，我们是国家的未来，是民族振兴的希望。讲到禁毒，
有同学就会想：与我很遥远，跟我无关。其实不然，现实中
青少年吸毒已成为一个触目惊心的问题。来自国家禁毒委员
会办公室的数字表明，最近几年我国青少年吸毒的人数始终
占吸毒总人数的80%左右。近年来，在个别青少年身上还发生
了吸毒、藏毒行为，甚至走上贩毒的犯罪道路。公安机关登
记在册的吸毒人数累计超过105万，据不完全统计，16岁以下
的青少年吸毒人数比前两年又有所增加，初次吸毒者中甚至
已经出现了六七岁的儿童。

1、我们应该了解的危害，懂得吸毒一口，入虎口的道理;

2、我们不应该盲目追求享受、寻求刺激、赶时髦;



4、我们不应该结交有吸毒、贩毒行为的人。如发现亲朋好友
中有吸毒、贩毒行为的人，一要劝阻，二要远离。

作为一名学生，我们应该积极地参加禁毒宣传，这是每一个
公民的义务。禁毒工作人人有责，人人都要为社会禁毒作贡
献。让我们一起努力，共同创造一个健康的生活环境。同学
们，为了美好的明天，为了所有关心你的人，请珍惜生命，
永远对大声说不!

我的演讲完毕，谢谢大家!

隔代教育演讲稿篇二

大家好!

一转眼，我们又进入到了紧张的期末复习迎考阶段，本周五，
我们将迎来本学期的期末考试。所以，我今天国旗下讲话的
题目是：《冲刺期末，超越自我》。

期末考试不仅是对同学们本学期学业成果的一次大盘点、大
检阅，更是对每个同学的自信心、自觉性、意志力、诚信度
的一次考验。也是同学们对老师辛勤工作予以回报的时刻。
我们不能要求每个人都成为优胜者，但我们希望大家做一名
追求进步，超越自我的勇敢者。今天，利用这个机会，我给
大家的复习提几点小小的建议。

首先，我们要正确看待考试，克服考前过分紧张的情绪，以
从容自信的态度面对期末考。考试只是学习过程的一个组成
部分，是检查你学得如何的一个方法。考试时满不在乎与过
分紧张的状态都是不对的，只有在复习迎考期间将情绪调整
到有一定的紧张度而又不过分的紧张，才是状态。

其次，科学合理安排好复习计划，以勤奋踏实的态度赢取令
人满意的成绩。俗话说：凡事预则立，不预则废。扎实充分



的准备是获得从容自信的心态最有力的保障。我们要制定出
适合于自己的切实可行的复习计划，对后几天的学习作出详
细、科学、合理的安排，以便心中有数，有的放矢。当然，
光有计划还不够，还需要同学们集中精力，充分利用时间保
证计划的落实。

期末考试也对我们的诚实守信品格的一次考验。诚，就是要
诚实待人不说谎，不抄袭，不作弊;信，就是讲信用重，遇到
错误勇于承担。孔子说过：人而无信不知其可也。信!做人是
学习之根本，而诚信则是做人之根本。拥有诚信的人才能拥
有一切!在这次期末考试中，大家要时刻记住要做到诚实守信，
自尊自爱，不弄虚作假。诚实考试诚实答题，做一个讲诚信
的人。

同学们，人生不拼不精彩!考试在即，你做好准备了吗?请记
住，剩下的时间由你来把握。相信你一定能抓住它，驾御它!

最后，祝同学们在剩下的一个礼拜时间里，能做好复习，期
末考试个个都能笑逐颜开!

隔代教育演讲稿篇三

做一名好教师，就应该拥有一颗永远不老的童心，在孩子面
前展开一片想像的天地，打开知识的大门，给孩子们的童心
抹上了七彩，面对童心，教师更应该有童心一颗，日复一日，
年复一年，教师的童心应始终与无数颗稚嫩的童心一起跳动，
直到永远。

做一名好教师，不能把自己的工作仅仅看成是传授知识，而
忽视对孩子人格的培训培养，不能只关心孩子的学习结果，
而不关心孩子的基本素质是否向好的方向发展。从另一个角
度来说，培养孩子的素质不能离开知识的传授，离开了丰富、
健康、有用的知识，要形成良好的素质是根本不可能的，因
此，只有科学地把握好教书育人的关系，并且将其合理地贯



彻到自己的实际工作中去，才是一个合格、称职的好教师。

做一名好教师，要根据孩子的身心发展状况和特点，有针对
性地指导孩子的学习，并在孩子的特长方面给予指导，教师
要对孩子品德，劳动文体活动以及同伴关系等方面的表现要
作了公正的评价，要严格的要求孩子，对好的行为进行表扬，
对不良行为提出批评，并根据孩子的个性指导孩子的发展方
向，但严格不是越严越好，更不是冷冰冰的严厉，俗话
说：“一分严格之中掺上九分感情之蜜，才能成为甘露。”
只有甘露才能滋润禾苗茁壮成长。

做一名好教师，自己要时时、处处、事事严格要求自己，言
行一致表里一致，堪为孩子的表率和楷模，以自己的模范行
为来教育和影响了解孩子的内心世界，维护他们的自尊心，
发扬他们身上闪光的美好东西，能使他们体验到教师对他们
的爱。

转到素质教育的轨道上来正确指导孩子发展方向，因材施教
促进孩子健康发展，培养他们德智体美劳各方面的素质和才
能。

做了一名教师，或许我永远也没有万众瞩目、鲜花簇拥的时
刻；或许我会永远平凡而清贫，但是我却每天被孩子们簇拥
在中间，远离世俗的喧嚣，享受到了孩子们的欢笑，面对无
数张纯真的笑脸，面对一双双纯洁无邪、充满信任的目光，
无论再苦，我也心甘情愿地付出与承受。我想我是幸福的，
因为我拥有了孩子们的爱，我是富有的，因为我拥有了孩子
们的世界。我在这片神圣的土地上耕耘，洒下辛勤的汗水，
我竭尽全力地去争取做好一名好教师，用自己无私的爱心给
予孩子们更多的“阳光”和“雨露”，因为我相信，我的付
出不会白费，今天的一株株幼苗，将是明天一棵棵的参天大
树，这就是生活给予我的最丰厚的馈赠。

在两天的新教师培训中，马兰霞老师的一句话一直激荡在我



心中，她告诉我们在走上教师岗位之前，要向医生在走向医
院之前一样进行宣誓仪式，要努力坚守住自己对于教育事业
的满腔豪情！激荡之后冷静的问问我的心，马上就要真正的
成为一名幼儿教师了，自己究竟准备好了吗？有多少爱能源
源不断的输送给孩子，有多少准备去应对未来遇到的各种困
难，有多少耐力克服日复一日工作带来的职业倦怠，又有多
少热情周旋于幼儿园，家长和孩子这复杂的人际关系网呢？
我有多少信心去做一个好老师，能同时得到外界的认可和孩
子的喜爱呢？问题问出来，却没有肯定的答案。我知道我不
能就这么走向幼儿园，走向孩子，我要再上岗之前对自己进
行重塑。

我——是一名培育祖国花朵的幼儿教师，自始至终，在我的
身上，总有一种东西在激励着自己，那就是对幼教事业的热
爱。因为热爱，所以拥有对孩子们生生不息的爱，因为热爱，
所以对幼教工作拥有极大的热忱，也因为热爱，对幼儿教育
的事业充满了信心！

幼儿教育是启蒙教育，在以后的工作中，我要用《纲要》的
精神和要求指导我的工作，注重培养孩子们的多种能力，培
养孩子们优秀健康的心理品质，要让他们在老师的循循善诱
中，在幼儿园快快乐乐的健康成长。首先，要保持积极向上、
健康、快乐的工作心态。想想我们整天是在和快乐的天使打
交到，就会用更多的爱心呵护孩子们，用更多热情的服务来
回报广大家长对我们的信任。其次，要不断学习，提高自身
的专业技能。幼儿教育的教学理念是在不断更新的，只有加
快自己学习的脚步，才能利用更多更好更新的教育资源教好
孩子们。最后，要不断培养自己全心全意，尽职尽责的工作
作风。幼儿教育是一项非常细腻、琐碎的工作，如果在工作
中粗心大意，掉以轻心是非常危险的事情，是会危及幼儿的
生命安全的。这不仅是工作的原则，也是人生的原则，如果
没有了职责和理想，生命就会变得毫无意义。记得中央电视
台有句公益广告词“每个人心中都有一个舞台，梦有多大，
舞台就有多大”，我想作为一名幼儿教师，只要你用心地去



做每一件事，心中的梦想就会在这里实现。

这就是我在正式上岗成为幼儿教师之前的宣誓，也是对自己
以后工作提出的要求，我将以此监督自己，在幼儿教育的道
路上坚定执著的走下去，即使青丝变白发，心中的爱也不会
改变！

优秀幼儿教师演讲稿：无悔的选择4

了我无穷的力量，使我的人生信念更加坚定。于是，在人生
的第一个十字路口，我毅然选择了教师这一职业。当我带着
这样一份崇敬走进教师的队伍，才渐渐地理解了它的内涵。
教师,人是平凡的，但事业却是伟大的，因为他们所从事的事
业是默默的奉献和无私的牺牲。多年的幼教工作让我亲身体
验了它的辛苦，也充分认识到了它的重要性。千里之行，始
于足下，孩子一生的学习、生活将从幼儿园开始，一切将从
这里延续和发展，我们每个幼教工作者肩上所担负的，是让
每个孩子在人生的起跑线上成功地迈出第一步，使幼儿园真
正成为培养未来有用人才的摇篮。

“每个人都需要爱，都需要尊重”这是我的老师当年教给我
的一句话。多年以后，我还时常的细细品味，是啊：教师的
爱不同于一般的爱，她高于母爱、大于友爱、更胜于情爱。
这种爱是教育的桥梁，是教育的推动力，是幼儿转变的催化
剂。我试图以平等的尊重和真诚的爱心去打开每个幼儿的心
扉。因为我知道，每一扇门的后面，都是一个不可估量的宇
宙，都是一个无法预测的未来。即使是只有几岁大的幼儿，
他们也需要我们给予的尊重与爱。记得有一年的六一前夕，
当时我带的是一个学前班，在平时的管理中，我比较重视孩
子们的意见，经常是和孩子们商量着进行管理，给了孩子们
充分的尊重。在几个侯选的节目中，我让孩子们自己去选择
他们最喜欢的节目，孩子们七嘴八舌的讨论了半天最后选定
了两个节目。孩子们一有了兴趣，再经过老师一鼓励，大家
很高兴的参与进去。就连平时男孩子最不喜欢的舞蹈，我也



采取了让他们和女孩子进行比赛的方式，每次排练都是男生
一遍女生一遍，没想到他们在暗中较起了劲，一遍比一遍整
齐有序。可以说整个排练老师没有费太大的力气，完全是通
过他们自己的努力，最终获得了高年级组一等奖的好成绩。
这件事说明了把孩子当成朋友给孩子充分的信任和尊重对孩
子潜能的发挥是多么的重要。

在一线工作中，教师每天都要说很多相同的话，都要做一些
非常烦琐的事，所以我们要学会在自己的工作岗位中找到成
就感和满足感。只有自己有了一个良好的心态，才能以良好
的精神面貌对待工作，才能对工作投入自己的热情。作为教
师要从心里真正喜欢幼儿、热爱幼儿，对幼儿要具有细心、
耐心、责任心。不仅如此更要在孩子面前要能摆正自己的位
置，敢于知错就改。我有一个朋友，给我讲过这样一件事：
在她班上平常老师要求小朋友洗完小手一定要用毛巾把手擦
干净，如果谁没有擦手，就被老师视做不讲卫生，是要被老
师批评的。有一次，老师急着要为小朋友们发午餐，洗完手
顺便在衣服上蹭了两下。突然有一个孩子说：“老师，你不
讲卫生！”老师被孩子批评觉得很没面子，就连忙找借口说：
“不是老师不擦，是老师没有毛巾嘛！”“我的可以借给
你”一时间很多孩子都表示要将毛巾借给老师。老师羞红了
脸，这才向小朋友承认了错误：“老师错了，不该这么不讲
卫生，让老师重新洗一下借你们的毛巾擦一下好吗？”后来，
班上毛巾架上多了一条大毛巾。从此老师也用更高的标准约
束自己，班上的孩子也养成了知错就改的好习惯。相信，这
样的例子在我们的身边也有不少，看来老师错了能知错就改，
会让孩子感觉到老师的诚恳与和蔼，这样孩子心中会加倍尊
重老师，把老师当成自己的知心朋友，愿意学习老师的优点，
这也是我们常说的言传身教的作用。

幼儿是祖国的花朵，他们芬芳、灿烂；幼儿教师是花朵下的
绿叶，平凡而谦逊。今天，我站在这里，感到神圣与自豪。
因为我就从事着绿叶的工作，因为我是一名普通的幼儿教师！
假如我有第二次生命，我仍会毫不犹豫地选择教师这个职业，



教师，我无悔的选择！

隔代教育演讲稿篇四

大家好!

今年的9月10日至16日，是全国推广普通话宣传周。本次活动
的宣传主题是说好普通话，走进新时代。

普通话是世界上最美的语言。只要你是黑眼睛、黄皮肤的炎
黄子孙，你一定会为这句话而感到骄傲和自豪。我们不能忘
记，法国作家都德在他的小说《最后一课》中说：被迫做亡
国奴的人民只要牢记住自己的语言，就掌握了打开民族解放
之门的钥匙。我们更不能忘记，1997年7月1日，香港回归祖
国，在特区成立大会上，董建华先生慷慨致辞：我们在这里
用自己的语言向全世界宣布，香港终于重新跨进祖国温暖的
家门。这些都说明了一个问题：语言是一个民族，一个国家
的象征，普通话是中华民族的标准语，更是全世界华人的共
同乡音。

在当今社会，世界仿佛变小了，而人的交往空间却变大了。
方兴未艾，已经把五大洲变成了一个地球村!人们从来没有像
现在这样需要接受多种有声媒体传达的信息，需要与来自各
地的人们打交道，离了普通话，你就很难与外地人交际。于
是，掌握普通话也成了谋生存、求发展的条件之一。学好普
通话的现实意义，是十分明显的。我们必须牢固树立语言文
字规范意识，在学习、工作中积极推广普通话，努力促进语
言文字规范化。逐步消除社会用字的混乱现象。要做到不滥
用繁体字，不乱造简体字，不乱造音译词等等。

普通话是校园语言，我想，说普通话，写规范字的意识和能
力，是每一位教师，乃至每一位在校学生自身素养的体现。
因此，我们老师和同学，对于说好普通话，都应该有一份责
任在心中。



1.坚持课堂内与老师、同学的交流使用普通话，并能达到准
确流利。

2.课后与老师同学交流使用普通话，形成良好的语言交际环
境。

3.尽量带动家人在家庭生活中使用普通话，在力所能及的范
围内积极主动推广普通话。

4.端端正正写好每个字，养成良好的写字习惯。

隔代教育演讲稿篇五

大家好!

“当然可以，但是你不能半途而废，无论怎样都要坚持到底
哦。”妈妈笑着回答道，我一听喜出望外仿佛中了大奖。来
到练舞厅，跟着老师压腿、劈叉。我觉得十分痛，那感觉就
像一根筋被拉断了。我暗暗地偷懒，被老师锐利的鹰眼看
到“汤冕硕!别偷懒。”她怒吼道，我就像泄了气的皮球一_
坐到地上说：“我不行啊!”老师却直间漠视了我那央求般的
神色“继续!”我不得不继续。这中高强度的训练使我的身体
透支了，豆大的汗珠浸湿了我的衣服。这一个小时就像一个
世纪一样难熬，我心想：唉!反正我也不是一块跳舞的料，就
算坚持下来也会无所成就。就这样我带着消极的心态跟着妈
妈回家。

在路上，我看到：一只蜗牛背着重重的躯壳沿着树杆艰难的
一步步往上爬，它费劲九牛二虎之力好不容易前进了几步却
又重重的摔了下来，四脚朝天。于是，它费力的扭动着身躯，
一分钟、二分钟……它还在挣扎着终于翻过身来，抖擞抖擞
精神，朝着它的目标继续前进，尽管在这个过程中它已经失
败过无数次，但它屡败屡战，最终成功了。这时我终于明白
了有人说的一句话：世间上只两种动物才能达到金字塔的顶



端，一种是雄鹰另一种是蜗牛。因为蜗牛有一种坚韧不拔的
品质。

我心想：连一只蜗牛都懂得坚持不懈，我有又什么理由不坚
持、努力呢?于是，我痛下决心要练习，要练习好拉丁舞。

在练舞厅里，我又开始了练习。尽管开始时连简单的动作都
难以做好，但已没有开始时的那种抗拒心理。当其他的伙伴
们休息时，我在一旁仔细地揣摩刚学过的动作，并且对着镜
子一遍又一遍练习起来。苦心人，天不负。随着时间的推移，
我一天一天的熟悉起来，到了学期结束的时候，我也能像其
他的伙伴们一样随着音乐节奏跳出优美的舞步。

通过这件事，我认识到了前进道路上的敌人就是我自己，现
在我已经可以克服自身的心理障碍获得成功了，这说明我真
的长大了!


